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召開緊急會議討論鉛水事件及相關的水務工程監管問題 

 

食水含鉛事件至今已一個多月，由公屋至豪宅都被揭發

有食水含鉛的情況。公屋方面，有至少八條公共屋邨確認有

食水含鉛，有承建商已為屋邨安裝臨時水喉管，亦有承建商

答允為居民安裝濾水器，至於興建中的公屋項目，有個別已

進行更換水喉管。私樓方面，長沙灣豪宅嘉珀山亦發現屋苑

宴會廳的食水樣本含鉛超標，將為全部 44 個住戶抽取水辦

化驗，以確認情況。 

   

鉛水事件由公屋擴至私樓，涉及不同發展商和水務工程

公司，源頭方面，有說因水管、水龍頭本身含鉛，有說因焊

接物含鉛，手工不好滲入水管，政府至今仍未查出源頭。 

 

政府至今共為多少個屋邨及屋苑檢驗其供水鏈的水管、

水龍頭及焊接物，結果為何?有哪些屋邨或屋苑驗出含鉛或

其他影響健康的重金屬，其承建商和水務工程公司為何?有

何短期和中長期補救措施及執行的進度為何?政府何時公開

有關報告? 

 

事件亦揭示現行的水務工程監管制度出現系統性問題，

包括政府對水管物料及配料的標準規格是否符合最新標

準，承建商或註冊專業人員向政府相關部門提交的檢測報告

及驗證文件有否虛假，施工方面有否適當監管機制，以確保

物料符合政府的規格等? 
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就政府推行的「大廈優質供水認可計劃」及「自願樓宇

評審計劃」中有關樓宇保養維修優質奬，當中對樓宇供水有

否含鉛的標準和監管為何?會否作出相應的檢討? 

 

食水含重金屬會嚴重影響市民健康，包括兒童發展緩

慢，有些重金屬更會致癌，危害生命，事件引起社會廣泛關

注。 

 

因此，我們要求  主席閣下考慮召開緊急會議，邀請政

府官員出席會議，向立法會和市民解釋目前跟進鉛水事件的

進度，以及建築物水務工程監管制度，當中有否漏洞，如有，

有何措施，堵塞漏洞，避免事件重蹈覆轍，以保障食水安全和市民的

生命健康。 
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